

広報

おかがき

平成8年

1

月25日

No. 470

若者の数だけ

“夢”がある



杉町 康孝さん(野間三)
ちゃんとストレートで卒業します！



宗岡由美子さん(吉木)
いいお嫁さんになります！



竹田 薫さん(戸切)
もっと休みが欲しい！



島兒さや香さん(野間二)
早く内定が欲しい！



廣渡麻由子さん(旭東)
立派な大人になります！



柴田 律子さん(高尾)
病気になったら水光会！



西村 幸さん(海老津)
いっぱい旅行に行きたい！



平川 将光さん(元松原)
今までどおりがんばります！



中西 敦子さん(東黒山)
もっと遊びたい！



深田 佳代さん(吉木)
幼稚園の先生がんばります！



潮崎 裕介さん(塚原)
健康に気を付けがんばります！



刀根亞紀子さん(緑ヶ丘)
自分のお店をもちたい！



海がめもかえる町
おかがき
福岡県

祝 成 人

岡垣町成人式

- 1月15日
- 岡垣サンリーアイ
- 420人

岡垣町のめざす「町づくり」

日本に國の法律である市町村の合併の特例に関する法律の一部が改正されまして、行政の主導だけではなく住民の主導により市町村の合併を推し進めることができると併せ議会の設置を直接請求できる制度が設けられました。それには五十分の一以上の署名が必要です。ここで岡垣町でいいますと9月2日までの定時の選舉有権者登録によりますと二万二千八百三十八人ですで、その五十分の一で四百五十七人の署名があれば、市町村合併条例の請求権が成立する訳です。それから総合計画を立てるきっかけは、とのことですが、地方自治法第二条第5項で「市町村は、その事務を処理するに当たっては、議会の議決を経てその地域における総合的かつ計画的な行政の運営を図るための基本構想を定め、これに即して

- ④ふれあいを楽しめる田
としています。また将来像を実現するための基本方向として
①快適で安全なまちづくり
②生き生きとした賑やかふれあい

④この豊かさをどうぞお楽しみ下さい
⑤健康で幸運な日々をお過ごしください

り、まちづく
としています。この基本方向を

もとに基本計画を策定し、岡垣町の基本理念である“ひとつづくり

まちづくり』の施策を進めているところです。

次に、計画に町村合併の考えはあるか。また、その長所・短所に

快適で安全な町

守谷 最近、多くの自然災害が起

こつており、1月の阪神大震災では多くの生命が失われ、いまでも

苦しんでいます。けれども、人ごとではなく、重要な問題を抱いています。

して、この点ではない重要な問題なので安全な環境づくりについてお尋ねします。

佐喜本 岡垣中学校では、年に一度辻路維持費を徴収しておるが、

度避難訓練が行なわれていますか

統や住民意識を高める取り組みはどのように行われているのでしょうか。また、避難場所や緊急連絡などは災害がいつ起こってもい



防災
対策

いわいおとしき氣

産業
振興

$$T_{\mu\nu} = -g_{\mu\nu} \left(\frac{1}{2} g^{\alpha\beta} T_{\alpha\beta} \right)$$

うにきちんと準備されているでしょうか。長 今年1月に発生した阪神大震災をはじめ、近年自然災害が多発しています。防災に対する関心が高まっています。町とももこれらの災害を他人事とはせず、今まで以上に防災対策を実施していくたいと考えています。防災の基本である地域防災計画は、地震対策を含め抜本的な見直しを現在検討しているところです。これまで風水害・火災に対する防災計画はありましたが、地震に対する計画は全くありませんでした。この計画は、やかに地震を基本とした防災計画を検討しているところです。旧計画は、阪神大震災の教訓を参考して町内におられるアマチュア団体や、住みみたいという人が約三割で、練習従事者、あるいは看護婦の名前を持つている人などを把握して災害時にすぐに協力などお呼びする場合どのような職種でどの程度の人が就職できるのですか。宮 今たくさんの宅地開発がな

いしたい。また、芦屋の自衛隊と常に連絡を取り合いながら基地からの救援をお願いしたい。そのことにつきましては遠賀郡をはじめ中間市などと十分に話し合いたがたいと思っていて、それから地区における防災訓練ですが、防災訓練は、現在実施しているませんが、町内消防団とが共同で消火訓練を実施しています。また避難場所としては、小学校、山田小学校、吉木小学校、岡垣中学校、岡垣東中学校、公民館、中央公民館、東部公民館、町民武道館の九か所が指定されています。

石川議長 再質問はあります。では次のテーマに移ります。

吉田 体験農業など労働に町に取り組み、増やしていく予定です。

第三次総合計画を中心に一

りますか。

町長 いきいきとした活気あふれる町づくりに関して、町内で働くとすればどんな仕事で、何人くらい働けるかということですが、平成3年度の統計調査では次のようになっています。まず、町内事業

所数は八百二十七か所。業種別では建設業、製造業、運輸業、小売業、金融・保険業、サービス業など多種多様にわたっています。その中で最も多いのが小売飲食業の三百四十で全体の四一・パーセントを占めています。次に町内で働いている人は六千百三十八人で全体の五七・パーセントを占めています。

それから労働の体験についてですが、みなさんが体験の場が欲しきとなれば、学校側と担当と協議して農業などを体験できる場をつくりていきたいという考え方です。

健康で幸せに暮らすために、
ひらく思ひたてり

福祉
の里

次に産業などの開発と自然保護の兼ね合いにつきましては、工場などを誘致する場合は岡垣町の典かな自然環境を留意しながら一宇の地域を工業団地化するなど、当然保護を考えた施策をとりながら誘致したいと思っています。将は岡垣町内で働きたいという希望をたくさんもつているようですが皆さんのが町内で働ける場をつくりたいと最大限の努力をはらつてます。

年（2000年）では六千六百六十四人、比率としては二十・七ペントと予測しています。平成12年度（1990年）の岡垣町の高齢化率は全国より二・九ポイント高かつたわけです。これが平成12年度になると全国より三・七ポイント、福岡県より三・一ポイントとなると、差が広がるということです。

福岡県より三・一ポイントとその差が広がるということです。

高齢者・障害者が健常者と共に生活しこの施設を利用した町づくりを考えています。福祉の里は「サ

の施設で作られた作品を展示します。それからふれあいゾーンとして屋内スポーツ広場を作ります。また、生きがい農園も作ります。これは高齢者や障害者をこれから農業を楽しみたい人などいろんな利用をしていただく計画です。ここでの中学生の参加ができるかという質問ですが、福祉の里は基本的に全住民に開放する予定です。いきがい農園につきましても当然利用していただきことを考えております。中学生については、高齢者

本当にいい経験をさせてもらつたなと心の底から思います。私は十三年間も岡垣町に住んでいながら議場という場所があんなに素晴らしい所だとは知りませんでした。この場所でいろいろな条例を制定したり、話し合いを設けたりして今岡垣町の金住民の幸せな暮らしせを支えていると思うとさらに素晴らしいと思いました。そして、その聖なる場所で私は質問をしま

いのののの
成7年3月31日現在の町の人口は
二万九千九十三人となっています
このうち65歳以上の高齢者は五七
三百九十八人です。比率として十
八・五パーセントとなっています
第三次総合計画の推計では平成12

す。二階にはボランティアの研修室を配置してボランティアの人があ
活動していただくということを考
えています。もう一つはふれあい
館。ふれあいの場ということでサ
ウナ風呂を配置した大浴場を作り
ます。また、高齢者や障害者がが

A black and white portrait of a young woman with short dark hair, wearing a dark turtleneck sweater over a light-colored collared shirt. The portrait is enclosed in a circular frame with a decorative border.

廣渡 五年後の岡垣町の65歳以上の高齢者の人口はどうのように変化しますか。

大東 平成7年度の一般会計予算を見ると一般会計予算約八十億円のうちの九億円がおかがき福祉の里整備事業にあてられています。私たちにはこの事業がどんな内容なのか大変興味があります。この事業の概要の説明をお願いします。

高田 福祉の里の中には、いきがい農園というものがつくられるそ

福巻 私たち中学生にもできる高齢者向けのボランティアはどのようなものがありますか。また、高齢者たちは、逆に若者に何かを伝えたいとか役に立ちたいとかいった考え方もあるのではないでしようか。高齢者のボランティアといふものも考えられませんか。

素を持っています。内容は、まず地域福祉センター。これはケアゾーンとサービスゾーンを兼ねそろえた建物で全体の中核の施設となります。具体的な仕事としては各種の検診・相談事業を行っていきます。また、デイサービス事業を行い、高齢者や障害者の入浴・給食サービスなどを行っていきます。

次に中学生のボランティアについてでは、どんなことが考えられるかとのことです。が、例えば、高齢者の手伝いをするなどのスポーツ大会のお手伝いをするなど、いろいろな行事に中学生が積極的に参加していくことが考えられます。また、地域におけるお年寄りや障害者の話し相手となることがあります。

今回のふれあい議会では、主に「福祉の里」について質問しました。その答弁を聞きながら岡垣町は今、本当に変わろうとしていると思いました。しかし、「福祉の里」などの公共施設を設けるだけではなく、その中身も充実させることも大切だと思います。外見や施設だけではなく、私たち一人ひとりが真剣に思いやりの心を持つことが、岡垣町を福祉の里にする第一歩だと思います。



角田尚子さん
(3年)

らかどズームアツ

このコーナーでは、写真で町のいろいろな出来事をお知らせしています。みんなのまわりの出来事・催しなどがございましたら役場地域振興課“広報おかがき”までご連絡ください。

手づくりのしめ飾りで明るい新年を —冬休みふれあい講座・「ラ工芸教室」—

平成7年も残りわずかとなつた12月26日、中央公民館で冬休みふれあい講座が開かれ、しめ飾りづくりの名人

早川正さん（高倉）の指導のもと、三十人十一家族がしめ飾りづくりに挑戦しました。参

・人災と大変な年でした。このし

加者たちは悪戦苦闘しながら用意されたワラをなたり切つたりしながら鶴の形をしたしめ飾りに仕上げていきました。

お孫さんの小御門早紀くん（6歳）と参加された小御門テルミさん（東山田）は「思ひがけず立派なものができました。今年は天災

ました。

参加者たちは、親子や地域の人たちと約二時間かけてそれぞれ立派なしめ飾りを作り上げ、大人と子供のふれあいのひとときとなりました。

こうと生徒会執行部特別決議を採択し、みんなが安心して通うこととして、岡垣サンリーアイで人権問題発表大会が開かれました。

人権週間（12月4日から10日まで）の12月9日、啓発活動の一環として、岡垣サンリーアイで人権問題発表大会が開かれました。

前半の意見発表大会では、小・中学生三人、社会人三人が人権問題についての意見発表を行いました。

岡垣中学二年）は、最近のいじめの問題に対し、生徒会が中心になつて生徒全員でいじめをなくしていく

一人ひとりかけがえのない存在です

—人権問題発表大会・ポール牧 講演会—

のできる岡垣中になるように全員が努力していることなどを発表しました。

後半のポール牧さんの講演会では、自身の幼少時の苦労話などを

おもしろおかしく講演され、聴衆を笑いと感動の渦に巻き込みました。

た。観客の一人は「こんなすばらしい講演を久しぶりに聞きました。人権の尊さが心にしみました。」

いじめをなくすための岡垣中学校で岡垣瀬千帆美さん（岡垣中学二年）は、「おなじみの“指パッチン”も飛び出した」と人権問題を組み発表をしました。



名人早川正さんから指導を受けました



早速、玄間に飾りたいと小御門テルミさんと孫の早紀くん

確定申告は

2月16日～3月15日

お早めにすませましょ。



還付申告書についての相談は、若松税務署や岡垣町役場税課で受け付けます。なお、3月になると窓口が混雑しますので早めの申告をお願いします。

収書や証明書

- ④ 医療費控除を受ける人は医療費の支払い領収書と明細書（必ず病院別、ひと月ごとに整理した物）
- ⑤ 住宅取得等特別控除を受ける人は、

ア・住民票

- イ・登記簿謄（抄）本・請負契約書・売買契約書など
- ウ・住宅取得資金などに係る借入金の年末残高証明書
- エ・増改築の場合は、建築確認通

知書の写し、もしくは検査済み証の写しが増改築等工事証明書などが必要な場合、サラリーマンの場合は二年目以降は年末調整で済みます。

申告が必要な人は、平成8年1月1日現在、町内に在住し、平成7年中に次の①から⑥の要件に該当した人です。なお、平成8年1月2日以降に岡垣町へ転入した人は、前住所の市町村で申告をするようになります。

所得税

● 確定申告が 必要な人

還付申告をするために
準備するもの

- ① 還付申告は、次に該当する人が対象者になります。
- ② 給与所得者で、医療費控除や雑損控除、住宅取得等特別控除などを受けることができる人
- ③ 給与所得者で、年の途中で退職し年未調整を受けていない人
- ④ 利子や配当、原稿料など（源泉徴収されている）があり、すべての所得があまり多くない人
- ⑤ 住宅ローンなどを利用してマイホームを取得したり、増改築など
- ⑥ 土地や建物を売却し、譲渡所得がある人
- ⑦ 事業を営んでいる人や不動産収入がある人、また不動産を売却した人
- ⑧ 給与所得者で、給与の年収が二千万円を超える人
- ⑨ 給与を一か所から受けている人で、給与や退職所得以外の所得合計が二十万円を超える人
- ⑩ 二か所以上から給与を受けていて、所得税が軽減されます。

● 申告が 必要な人

- ① 給与などの源泉徴収票をしたりしたときは、一定の要件に当てはまれば、住み始めた年から6年間は住宅取得等特別控除を受けることができ、所得税が軽減されます。
- ② 給与所得者で、被害を受けることがあります。
- ③ 生命保険料控除や損害保険料控除を受ける人は保険料の支払い額
- ④ 営業や農業、漁業、その外の事業を営んでいる人
- ⑤ 地代、家賃や配当などの収入があつた人
- ⑥ 土地や建物を売却し、譲渡所得があつた人
- ⑦ 給与所得者であつても、会社などを退職した人
- ⑧ 厚生年金や国民年金などを受給している人
- ※ 所得税の確定申告書を提出した人は、町・県民税の申告書を提出する必要はありません。

町・県民税

まちのさわやかさん

町のさわやかな若者を紹介するコーナーです。
近所や職場のさわやかな若者を紹介してください。
自薦・他薦、性別は問いません。



松本くき子さん (21歳・東松原)

さそり座・B型・会社員

福岡市東区にある(株)北九州コカ・コーラに勤めるくき子さんは、フルートを吹くのが趣味という大変清楚なさわやかさんです。

趣味は?

2年前からフルートを習っています。仕事が忙しくてあまり練習できなくて上達しませんが、今年はがんばろうと思います。5月に岡垣サンリーアイで発表会がありますのでよかつたら皆さん聴きに来て下さい。

一番楽しいときは?

休みの日に友達と黒崎とかでウインドウ・ショッピングをしているときが一番楽しいですね。

好きなタイプの男性は?

優しくて、いざというときに頼りになる人がいいですね。

仕事は?

昨年4月に入社してまだ1年目です。厚生課で社員の保険関係の事務をしていますが、覚えることが多くて大変です。

男性(おじさん)ばかりの職場で若い女性は私だけですので、みんなからかわいがられています。

今年ぜひしたいことは?

土・日が休みですのでたくさん旅行に行きたいです。温泉巡りと東京ディズニーランドに行きたいと思っています。

町に一言

生まれてからずっと岡垣に住んでいますが、町のいい所とか、お店とかあまり知らないのでもっと知りたいです。また、他の人にも宣伝してあげたいです。

サンリーアイの図書館によく行きますが、毎日海老津駅を利用していますので駅にお知らせコーナーを作つて新しい本の情報や町の情報などをお知らせしてもらえたらいなと思います。



△PN.林山ごん(18歳)



△PN.西田ゆへり(12歳)
△PN.アリサ(13歳)

今年

は子年。昔は夜になるとネズミが天井裏を走り回ります。日本家屋が減ってきたからか、都会では天井裏を走り回つたりしているネズミは、少なくなってきただのではないでしょうか。

り、チユウチユウと鳴く声が聞こえたりしたもので。最近は純粹な日本家屋が減ってきたからか、都会では天井裏を走り回つたりしているネズミは、少なくなってきました。ネズミは農作物を荒らしたりします。イエネズミは貯蔵食料を食べ、時には電線やガス管をかじつて人間を困らせます。また、下水道などの不衛生な場所を通り道にするため、伝染病をもたらすこともあります。一方、ネズミの仲間でも、ハムスターなどの種類は、実験動物として医学の進歩には欠かせません。

弱者でも追い詰められると強者に

今年は子年

ネズミ

は、数が多く、ほ乳類の約半数、千七百種を占めるといわれています。しかも、ネズミ算という言葉もある

ように、繁殖力もおう盛で、一回に二十匹の子を生む種類もあります。人間は昔からネズミの害に悩まされています。ネズミは農作物を荒らしたりします。イエネズミは貯蔵食料を食べ、時には電線やガス管をかじつて人間を困らせます。また、下水道などの不衛生な場所を通り道にするため、伝染病をもたらすことがあります。一方、ネズミの仲間でも、ハムスターなどの種類は、実験動物として医学の進歩には欠かせません。

弱者でも追い詰められると強者に

ち着くという例えです。さて、子年は十二支のトップ。昨年は、天災や事故の多い暗い年でしたが、今年は気分一新して、いい年になりますように。

逆襲する意味の「窮鼠猫を噛む」などは、よく知られています。「頭の黒い鼠」とは、頭髪の黒い人間をネズミになぞらえて、物を盗む人のことです。「鼠の嫁入り」は、あれこれと選んでみても、結局は変わりばえしないところに落ち着くといふ例えです。

さて、子年は十二支のトップ。

昨年は、天災や事故の多い暗い年でした。今年は気分一新して、いい年になりますように。



川柳

一般の人の作品

風邪に弱昭和は舌に残りけり
戒どの

中村 ナヲ
明日を練る視界に古希と冷や奴

小田 和彦
つましい人ほど尊並べられ

高浜あきら
風媒花らしい風がだいい好き

伊達 節子
風化作用とやら目鼻欠けたる地
風媒花らしい風がだいい好き

短

歌

一般の人の作品

青葉短歌会

岩崎 京子
高橋キメエ
あじさいの彩移りゆき花魁の末
枯れしままに散る術しらず
原口 一枝
前田 四郎
鶴音滌の流れを利せる水ぐるま
小さき小屋に米搗さるたり

原口 一枝
高橋キメエ
あじさいの彩移りゆき花魁の末
枯れしままに散る術しらず
原口 一枝
前田 四郎
鶴音滌の流れを利せる水ぐるま
小さき小屋に米搗さるたり

川柳
岡垣川柳会
一般の人の作品

